

(7)

が二た背中。見送二た後ろ姿が寂しそうでした。

人口減少が著しい竹田市。人口減少率は、県下の市の中で第2位の高さです。昭和35年に5万7千人いた人口も、今まで2万人。竹田市、荻町、久住町、直入町が合併して新しい竹田市になつて今年で17年目。合併当時の人口は、2万7千人。超過疎化の厳しい現実が突きつけられています。

ん。少子高齢化です。現在、竹田市の高齢化率は48%。人口に占める85歳以上の割合は、全国の市のなかで一番高い。これは市民の長生きを証明するもので誇らしいのですが、一方で、子供の割合が顕著に減少しており、社会構造がかつて経験したことのないものになっています。市町合併した平成17年度の出生数は、もうすでに140人と極めて少ない。さらに現在、令和2年度の出生数は94人。今年度は80人台の予想。竹田市の少子化は深刻なのです。

そこで、これから竹田市は、この流れに「抗う政策」と「合わせる政策」の2本の支柱を立て、市民一人ひとりが豊かに暮らせるよう自治体を再設計し、構築し直さなければならぬと考えています。人口減少に「抗う政策」として、企業誘致や定住促進などの施策が挙げられます。また、「合わせる政策」としては、医療福祉施策の充実や学校教育体制の再整備などがあります。竹田市には、この一見相容れないような2つの政策を、自治体内で調整統合していくことが求められています。

そうしていくうえで重要なのが、どこに行政運営の判断基準を置くかです。これから竹田市は、これまでの市政に新しい視点を加えます。周りからいただく評価を高めていき、右斜め四十五度を見上げて行政運営することも大切です。理想を忘れてはいけません。しかしながら、現実から目をそらさないことも大事。足元を掘れ、そこに泉あります。市民自身の暮らしに注目し、その課題を的確に捉え、しっかりと改善していく。そういういた政策を展開しながら、市長として責任を持つて竹田市を運営していく所存です。そして、いつか、市民から「竹田市で生きていて幸せです」と言われる日がくるように。

渾身の力で邁進しますので、引き続きましてのご指導ご鞭撻のほどお願いいたします。

昭和レトロがエモい！

所代表 七回生 左棟 壽典

一昨年、父が亡くなり品物を整理していると物置からガラクタが出てきた。一つ一つ見てみると、面白いものや懐かしいものがたくさんある。いわゆる昭和レトログッズだ。昔使っていた日用雑貨や父が若い頃使っていた文房具やカメラ、本などなど。今、平成生まれの若者たちが、昭和の時代に熱狂しているという。彼らは口をそろえて「エモい」と言つてゐるらしい。「古くさい」じゃなくて逆に新しい「昔っぽいのが逆にいい」今その良さが当時を知らなかつた世代に見直されてゐるのだ。



古が筆者

現在旅先でバトンタッチ中の二人の子供の母親
28回生 岩本 A NETT

昨年11月、久しぶりに友達に会うこと
ができ、ゆっくり色々な事について語ら
いました。その折、中学1年の息子を「島
留学」させたいと伝えたら、かなりの批
判が返ってきました。あんなに小さい子
供にはママが必要だ。息子のために仕事
も辞めるべきだ。と言うのです。正直私
は驚き、お互いの文化の違いの大きさに
気づかされました。

欧洲育ちの私にとって、小さい頃から
「一人で旅すること」はその成長の過程
に欠かせないことでした。私は既に小学
2年の頃から祖父母の家まで3時間以上
もかけて一人で長旅をし、その旅で色々
な人と知り合い、たくさんのお話を聞か
せて頂きました。

ドイツでは小学3年くらいから、夏休みに3週間ほど親元から離れ、大学生と一緒にキャンプ生活をしていました。そのおかげで皆が一回り成長して帰ってきたのでしょうか。現在のドイツの高校生の中には、海外留学する若者も少なくありません。大学生の就職にはよく海外体験が必須条件となっています。

可愛い子には旅をさせよ

旅先でバトンタッチ中の二人の子供の

り捨てたりするよりも、何か活かす道を考えた方がよいと思うが…。昭和の古い考えなのか？令和の流行りの考えなのか？なんだかわからなくなってきた。何はともあれ、昭和レトロが工モい！

では、作家のアンデルセンのモットー、「At rejsse (旅する事) er (は) at leve (生きる事)」のことく、「efterskole」という制度を設けています。中学生は、1年以上地元の学校から離れ、多くの若者と一緒に寮付きの学校で勉強できるという制度で

話したり、知らない味を味わつたりする
ことで視野も広がり、考え方も柔軟になり、人も成長していくに違いありません。
この激動の時代、今こそ日本にはそんな人材が必要です。ならば、子供の旅を、
積極的に、そして心をこめて応援したほう
うがいいと思います。

元竹田市副市長
29回生 野田 良輔

「あした」の「あ」

元竹田市副市長

元竹田市副市長